

La Superintendencia de Transporte anunció investigaciones contra Allianz Seguros por su vínculo comercial con Uber, pues "facilita la violación de normas de transporte" al prestar el servicio de seguro a los usuarios de esta plataforma.

Más de la mitad de las motos nuevas tienen pólizas que dependen económicamente de ellas.

Uber Justo en el viaje

EN
CIFRAS

DÓLAR

\$3.539,86

TRM Hoy

\$3.507,11

TRM Ayer

CASAS DE CAMBIO

Promedio de compra

\$3.030

Promedio de venta

\$3.270

EURO

Hoy \$ 3.885,70

Ayer \$ 3.845,19

INTERÉS (E.A.)

DTF 4,45%

LIVR

Hoy 272,0984

Mañana 272,1377

CAFÉ (libra)

Hoy US\$ 1.0100

Ayer US\$ 1,0800

PETRÓLEO (Barril)

Hoy US\$ 50,11

Ayer US\$ 50,86

AZÚCAR (libra)

Hoy US\$ cent 14,46

Ayer US\$ cent 14,39

METALES (Venta)

Oro \$ 186.273,21

Plata \$ 2035,25

Platino \$ 102.833,64

ENTÉRSESE

34,4

por ciento

crecieron las utilidades del Bbva en Colombia en el 2019 frente al 2018.

En un año marcado por la mejor dinámica de la economía, Bbva Colombia cerró con un balance positivo en materia financiera y avances en materia de transformación digital. La entidad finalizó el año con utilidades por \$738.369 millones, lo que representó un crecimiento del 34,4% frente a 2018 y con 1,5 millones de clientes digitales. "En 2019 continuamos avanzando en la banca digital", afirmó Óscar Cabrera, presidente.

3
cadenas

productivas fortalecerá el Gobierno del Cauca en los siguientes años. Ellas son: aguacate hass, fresa y apícola. Una apuesta para fortalecer el agro caucano y brindar oportunidades de desarrollo a las familias agricultoras del departamento. Estos tres proyectos tienen una inversión superior a los \$12.000 millones y beneficiarán de manera directa a más de mil productores de la Región. El gobernador, Elias Larrabondo Carabali, dijo que trabajará con productores hortofrutícolas de Cajibío, Caldono, Corinto, El Tambo, Mirandía, Morales y Popayán, entre otros.

Entrevista



"El dólar seguirá subiendo en los siguientes días"

Fernando Mejía, director de Fedesarrollo, dice que el gran temor es una recesión mundial. El dólar cerró febrero en \$3.539.

POR HENRY DELGADO HENAO, EDITOR DE ACTIVOS

La expansión del coronavirus en más países desarrollados y su aparición en América Latina agudizó el desplome de los mercados en el mundo y llevó al dólar a una cifra máxima al cierre de la última semana de febrero.

Ayer, la moneda de los Estados Unidos se trepó a los \$3.539, los precios del petróleo siguieron su descollada: el WTI se ubicó por debajo de los US\$45, en tanto que el Brent cerró en US\$50. Las cotizaciones han bajado 20% desde que se dio a conocer el brote del virus.

Las bolsas del mundo no fueron ajenas a ese comportamiento. Las europeas bajaron por encima del 3% y Wall Street registra un desplome similar al de la crisis del 2008.

Luis Fernando Mejía, director de Fedesarrollo, analiza lo que está ocurriendo.

¿Usted cree que se está viviendo un pánico financiero a escala mundial?
A mí no me gusta hablar de pánico financiero porque no es bueno exagerar. Hay una situación de mucha incertidumbre y lo que estamos viendo ahora es un contagio financiero ocasionado por un virus.

Pero muchos inversionistas están asustados...
Los inversionistas están preocupados por el impacto que va a tener la expansión de este virus en términos del comercio internacional. Usted sabe que China es un jugador muy importante y ya hay noticias de una mayor expansión de este virus que preocupan a algunas empresas, como Microsoft y Apple. Esta incertidumbre lleva a los inversionistas a buscar activos refugio y los tres más importantes son el

oro, que ha tenido un aumento importante en su precio; los bonos del Gobierno, especialmente de Estados Unidos, que se han valorizado, y el dólar.

Sin embargo, los inversionistas han empezado a demandar dólares y eso sube el precio, pero eso no nos debería sorprender, especialmente en las economías emergentes, donde estamos viendo una depreciación de nuestra moneda.

¿Cómo ve el panorama en los siguientes días?
Cuando hay este tipo de brotes, lo

De prolongarse el impacto del coronavirus en el mundo, la economía global podrá verse abocada a una recesión por el resentimiento en las actividades comerciales de los países desarrollados y los emergentes.

LUIS FERNANDO MEJÍA

que también se expande es la incertidumbre. No me sorprende que se presenten desvalorizaciones adicionales de las monedas de los mercados emergentes. No me sorprende que el dólar siga subiendo en las próximas semanas.

¿El precio del petróleo también seguirá descolgándose?
Ese es el otro canal que se ve afectado, el canal real tiene que ver con el impacto que tiene el efecto del coronavirus en el precio del petróleo y Colombia no es ajena a eso. Lo que pasa es que los inversionistas ven menores perspectivas de crecimiento y eso baja el precio de las materias primas, incluyendo la del petróleo, lo que afecta a Colombia a través de nuestras cuentas externas.

¿Aunque nadie tiene la última palabra sobre el futuro del impacto del coronavirus, quiero preguntarle qué podrá suceder si esto se prolonga?

Mire, la historia sobre estos fenómenos muestra que son transitorios, así como pasó con el virus del 2003 que afectó la economía china.

Creo que hay que tener calma, seguramente la volatilidad y la incertidumbre van a continuar las próximas semanas, pero con la esperanza es que esta situación sea transitoria.

En la medida en que no hay un pico en el número de casos a escala mundial va a continuar la incertidumbre, de todas maneras lo que muestra la historia es que esos fenómenos toman unos tres o cuatro meses. Ojalá que sea así, pero hay que tener cuidado.

¿Para qué se deben preparar los empresarios y los exportadores?
Yo creo que una de las cosas que puedo decir es que en toda crisis hay una oportunidad. Los exportadores deben aprovechar una tasa de cambio más competitiva, eso es positivo porque en la medida que puedan abrir más mercados, deben aprovechar el precio del dólar. Recuerde que existe esa oportunidad porque Colombia tiene un buen número de tratados comer-

ciales y la actual tasa de cambio hay que aprovecharla.

Y para los importadores, que están teniendo problemas desde el punto de vista de los insumos, especialmente los que vienen de países asiáticos porque hay una disrupción muy grande en el comercio, es también una oportunidad para empezar a diversificar esas fuentes de insumos y pensar si se puede contratar o comprarlos en el mercado local.

¿En este momento qué es lo que más le preocupa o en dónde observa el mayor desafío?

La mayor preocupación es una desaceleración de la economía mundial.

Mire, el impacto del brote de ese virus es transitorio y de esto vamos a salir.

De todas maneras los mercados financieros desarrollados en el mundo llevan muchos años con unas expansiones y crecimientos grandes, superiores a diez años, pero este tipo de virus puede generar el inicio de una corrección en el desempeño económico, en los llamados activos financieros.

Seguramente la economía mundial y el PIB estadounidense no eran tan fuertes como pensábamos y el efecto del coronavirus podrá generar una caída de la economía y de las bolsas de valores.

Si eso se llega a presentar podríamos estar hablando de una recesión a escala mundial. Se dice que este año el PIB de Estados Unidos crecería menos del 2,0%.



Texto disponible en audio. Descargue el APP AudioLector, escanee el código QR y escuche la nota

Se agudiza desplome en los mercados

Redacción de El País

Los mercados bursátiles, la moneda de los Estados Unidos y hasta los certámenes más importantes a escala mundial se vieron afectados por la fuerza que sigue tomando el brote del coronavirus en Europa, Asia y América Latina.

Wall Street cerró la semana en territorio mixto, con una reducción de 1,39 % en su principal indicador, el Dow Jones de Industriales.

Al término de las operaciones en la Bolsa de Nueva York, el Dow bajó 357,28 puntos y se situó en 25.409,36, lastrado por más de dos tercios de sus 30 cotizadas, entre ellas Boeing (-4,40%), JPMorgan Chase (-4,33%), Travelers (-3,44 %), Johnson & Johnson (-3,34 %) o Home Depot (-3,07%).

El selectivo S&P 500 retrocedió 0,82 % o 24,54 puntos, hasta 2.954,22; y el índice compuesto del mercado

Nasdaq, en el que cotizan importantes tecnológicas, logró remontar y quedar plano, con un repunte del 0,01 % o 0,89 enteros, hasta 8.567,37.

En los últimos cinco días, los tres indicadores de la plaza neoyorquina han entrado en territorio de corrección, descolgándose notablemente de sus cifras máximas: el Dow Jones ha retrocedido 12,4 %, o unos 3.600 puntos; el S&P 500 11,5 %, y el Nasdaq 10,5%.

La Organización Mundial de la Salud elevó el riesgo de expansión global del coronavirus de alto a muy alto y confirmó 4.351 casos detectados fuera de China, en 48 países de todos los continentes, aunque rechazó considerar que se trate de una pandemia.

Los inversionistas se han lanzado a comprar valores seguros como los bonos de la deuda pública estadounidense, que han visto caer el ren-

En resumen

■ **El precio del petróleo intermedio de Texas (WTI)** cerró la semana con una caída del 4,9 %, situando el barril en US\$44,76. Esta fue su peor semana desde el 2008.

■ **Al final de las operaciones a viva voz** en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos de futuros de WTI para entrega en abril restaron US\$2,33 con respecto a la sesión del jueves.

dimiento del papel del Tesoro a 10 años a mínimos nunca vistos, del 1,116 %, entre mayores expectativas de que la Reserva Federal (Fed) rebaje los tipos de interés en los próximos meses.

El presidente de la Fed, Jerome Powell, afirmó que la institución actuará

y empleará las herramientas apropiadas para apoyar la economía frente a la expansión del coronavirus, con lo que sugirió una posible bajada de tipos de interés.

En otros mercados, el petróleo de Texas bajó 4,9 %, situando el barril en US\$44,76.

En cuanto al dólar, ayer registró un nuevo aumento y cerró el segundo mes del año en \$5.539,86. Durante la última semana de febrero la divisa reportó un incremento de \$140. Analistas dicen que si se extiende el brote la moneda podrá subir a \$3.600.

De otra parte, una de las ferias turísticas más importantes de Alemania, la ITB de Berlín, fue cancelada.

Debía celebrarse entre el 4 y el 8 de marzo, pero la cancelaron debido a la amenaza del coronavirus, que sigue expandiéndose por varios países.